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CCOOMMUUNNIICCAADDOO  

 
 
Estimados, estimadas: 
 
Hoy, martes 27 de mayo, a las 2:30 am mediante un operativo 
policiaco  fue levantado el plantón que mantenían los integrantes de 
La Voz del  Amate; los presos, adherentes a La Otra Campaña, están 
siendo  reubicados a distintos carceles de Chiapas. 
 
La Voz del Amate había anunciado para hoy una Huelga de Hambre, 
por 24  horas, simultanea con la jornada de ayuno de La Voz de los 
Llanos y la  marcha plantón de familiares en Tuxtla Gutiérrez. La 
respuesta del  gobierno estatal fue el traslado. 
 
Compartimos con ustedes: 
 
1.- Testimonio sobre el traslado de La Voz del Amate, disponible en: 
http://www.frayba.org.mx/audios.php?ID=852&language_ID=1&hl=e
s  
 
Se adjuntan:  
 
2.- Denuncia de La Otra en la Costa de Chiapas en repudio al 
traslado.   
 
3.- Comunicado de La Voz de los Llanos anunciando la huelga de 
hambre. 
 
4.- Comunicado de Voces Inocentes, familiares de presos y expresos,   
anunciando movilizaciones para exigir la liberación de los presos. 
 
5.- Denuncia de La Voz de los Llanos en rechazo al traslado de La Voz   
del Amate, disponible en: http://www.frayba.org.mx/audios.php  
 
En breve este Centro tendrá disponibles otras grabaciones con 
relación  al traslado de los presos de La Voz del Amate, además de 
información más detallada y formas de solidarizarse con el operativo 
de traslado  de los presos de La Voz del Amate. 
 
Para consultar más información pueden consultar las sigueintes 
páginas: 
http://www.frayba.org.mx/index.php 
http://chiapas.indymedia.org/ 
http://sipaz.wordpress.com/ 



 
Saludos cordiales. 
 
Área de Sistematización e Incidencia 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A.C. 
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos, 
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
denunciapublica@frayba.org.mx 
www.frayba.org.mx 
 

ººººººººº 
 
Estimados y Estimadas: 
 
Les enviamos el pronunciamiento público dirigido al gobernador de  
Chiapas, respecto al incumplimiento de los acuerdos respecto a la  
liberación de los presos políticos 
 
Atentamente 
 
Jorge Hernández 
Área de Sistematización e 
Incidencia 
 
Se adjunta documento  

 
ºººººººººº 

 
La JBG del Caracol de Oventic denuncia una agresión más de 
los perredistas de Zinacantán: el secuestro del compañero 
base de apoyo Manuel Hilario Gómez, y advierte que ya 

soportaron mucho. 
 
JUNTA DE BUEN GOBIERNO CORAZÓN CÉNTRICO DE LOS 
ZAPATISTAS DELANTE DEL MUNDO 
 
SNAIL TZOBOMBAIL YU’UN LEKIL J’AMTELETIK 
TA O’LOL YO’ON ZAPATISTA TA STUK’IL SAT YELOB SJUNUL BALUMIL 
 
A 26 de mayo de 2008. 
 
AL PUEBLO DE MÉXICO Y A LOS PUEBLOS DEL MUNDO, 
A LAS Y LOS ADHERENTES DE LA SEXTA DECLARACIÓN DE LA SELVA 
LACANDONA Y DE LA OTRA CAMPAÑA, 
A LA ZEZTA INTERNACIONAL, 



A LAS Y LOS DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS 
INDEPENDIENTES, 
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL, 
 
Hermanos y hermanas: 
 
LA Junta de Buen Gobierno “Corazón Céntrico de los Zapatistas 
delante del Mundo”, de la Zona Altos de Chiapas, México, por este 
medio damos a conocer a ustedes sobre el secuestro de un 
compañero base de apoyo del municipio de Zinacantán, en manos de 
autoridades perredistas de aquel municipio, por lo que pasamos a 
explicar cómo sucedieron estos hechos: 
 
Primero: El pasado sábado 17 de mayo, a eso del medio día, en la 
comunidad de Elambó Alto, fue capturado nuestro compañero base 
de apoyo de nombre Manuel Hilario Gómez Hernández y 
posteriormente trasladado a la comunidad de Chactoj, en donde fue 
privado de su libertad arbitrariamente durante 34 horas, poniéndolo 
en libertad hasta el día domingo 18, una vez que mediante amenaza 
y presión lo obligaron a firmar una acta en donde se comprometió a 
pagar una multa de 2 mil pesos a más tardar el 5 de junio de 2008, 
advirtiéndole que si no cumple o si se queja ante alguna instancia va 
a volver a ser detenido. Los responsables de esta agresión son los 
caciques perredistas de Chactoj. 
 
Segundo: Los secuestradores son Juan López Hernández que es el 
agente municipal, Manuel de la Torre Cruz que es un pasado 
comandante de la policía municipal, Juan Vázquez Hernández comité 
de educación, Andrés Gómez Jiménez comité de educación y Mariano 
López Jiménez, todos ellos autoridades perredistas de la comunidad 
de Chactoj, y también participaron en el secuestro los caciques 
perredistas de Chactoj de nombres Martín Vázquez López, Manuel 
Vázquez López, Juan Gómez Pérez, José López López y Domingo 
Gómez Vázquez. 
 
Tercero: El compañero Manuel Hilario Gómez Hernández es nativo de 
Chactoj y ahí cumplió su cargo de comité de educación hasta el 2007, 
pero luego tuvo que salir de su comunidad desde hace 8 meses para 
buscar su trabajo y así poder mantener a su familia, y ese es el delito 
de lo que lo acusan los perredistas, pues como saben que es compa 
zapatista le inventaron que debía mucho dinero de cooperación de 
esos 8 meses que salió, sin embargo el compa sí ha pagado 
puntualmente sus cooperaciones y cumplido con sus cargos 
comunitarios. Lo que realmente pasa es que los perredistas de 
Zinacantán desde hace tiempo han estado hostigando a las bases de 
apoyo de nuestro EZLN. 
 



Cuarto: Queremos denunciar que ésta no es la primera agresión de 
los perredistas de Zinacantán contra nuestra bases de apoyo, sino 
que al contrario, los militantes perredistas dirigidos por las 
autoridades municipales y protegidos por el gobierno perredista del 
gobernador Juan José Sabines Guerrero han hostigado 
constantemente a las bases zapatistas. 
 
Quinto: El 30 de septiembre de 2007, los mismo perredistas de 
Chactoj robaron a los compañeros Mariano López Jiménez y Gregorio 
López Gómez un rotoplas de 1100 litros, 3 canaletas y un tubo de 
PVC de 6 metros. 
 
El 4 de octubre de 2007, los mismos agresores regresaron y ahora 
quitaron a los compañeros 2 rotoplas de 1100 litros y 30 metros de 
manguera, así como les cortaron el agua. Cabe señalar que los 
agresores de aquel entonces son los mismos que ahora agredieron al 
compañero Manuel Hilario, pero en aquel entonces el Manuel de la 
Torre Cruz aún era comandante de la policía municipal y utilizaron la 
patrulla municipal para llevarse el material de construcción de 
nuestros compañeros, llevando dicho material a la presidencia 
municipal. 
 
También en la comunidad de Sok’on los caciques perredistas 
mantienen desde el 2002 privados del agua de su propio manantial a 
varias familias bases de apoyo y, lejos de intervenir para resolver el 
problema, el gobernador sólo ha mentido al pueblo diciendo que ya 
intervino en ese asunto, y hasta pagó con el dinero del pueblo una 
inserción en el periódico de La jornada en donde únicamente dijo 
puras mentiras. 
 
Sexto: Todas las agresiones que han recibido nuestros compañeros 
bases de apoyo de Zinacantán las hemos soportado porque sabemos 
que los hermanos perredistas están engañados por el mal gobierno, 
pero ya sentimos que se están pasando y ya no podemos seguir 
permitiendo estos tratos indignos, por lo que por este medio 
lanzamos nuestra advertencia al mal gobierno, si no controlan su 
gente perredista, pueden suceder hechos que después todos 
lamentaremos, pero nosotros los zapatistas ya soportamos mucho y 
ya no nos dejan otros camino más que recuperar nuestros derechos. 
 
Séptimo: El gobernador Juan Sabines, el secretario de gobierno 
Antonio Morales, el supuesto comisionado de comunidades en 
conflicto Juan Vázquez, que realmente es el operador en los altos de 
Chiapas para conseguir votos para el PRD, el presidente municipal de 
Zinacantán Manuel de la Cruz Jiménez y su asesor José Pérez Conde, 
serán los responsables de lo que suceda en Zinacantán pues ellos 
asesoran a los perredistas para reclutar a los priístas y ahora 
hostigan a los zapatistas buscando que pasen a su partido y así 



asegurar sus votos y mantenerse en el poder, pero como los compas 
resisten entonces los perredistas los presionan más y más. 
 
Esta es nuestra palabra como Junta de Buen Gobierno y pedimos a 
ustedes que estén atentos y, en sus posibilidades, en coordinación 
con esta Junta, realicen acciones para defendernos entre compañeros 
y compañeras. 
 
ATENTAMENTE 
 
LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO CORAZÓN CÉNTRICO DE LOS 
ZAPATISTAS DELANTE DEL MUNDO 
 
EDGAR BARRERA ORTIZ 
FRANCISCO MÉNDEZ CRUZ 
VERÓNICA HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ 
GUADALUPE DIAZ DIAZ 
 

 
ºººººººººº 

 
A la opinión pública 
A las organizaciones civiles Ongs 
A los medios alternativos 
A los medios de comunicación estatal, nacional e internacional 
A la Otra campaña y a la Sexta Internacional del EZLN 
A los sindicatos 
Y a Radio Insurgente 
 
Nosotros los presos políticos de La Voz del Amate adherentes a la 
Otra Campaña del EZLN y Grupo Zapatista una vez más damos de 
conocer que nos declaramos en huelga de hambre por 24 horas, 
iniciando este día martes 27 a las 6 de la mañana para recordar 
al mal gobierno que aún existen presas y presos políticos y que 
cumpla por la libertad inmediata e incondicional. A pesar de que hay 
compañeros que tienen gran problema de salud, también se sumarán 
a este sacrificio. Habiendo una compañera que estará en ayuno y 
oración. Nuestra situación real que actualmente vivimos ante este 
sistema injusto y decadente de procuración de justicia que obedece a 
una inclinación de política globalizadora que nos condena al 
exterminio de nuestras culturas.  
 
Hermanos, hermanas, todos y todas. Reciban de nosotros un fuerte y 
fraternal saludo, abrazo y nuestra palabra. Aún seguimos aquí como 
rehenes políticos, una señal de la mala voluntad del gobierno opresor, 
que en los últimos días ha incrementado la detención de más 
luchadores sociales tratando de callar la voz del pueblo, mediante una 
incursión militar a nuestras comunidades indígenas. Señalamos y 



demandamos los actos de represión ya que en vez de cumplir por las 
demandas de liberación de presos y presas políticas, reclamos por la 
sociedad civil local,  nacional e internacional, hace caso omiso, por lo 
que nuestras familias también se sumarán en manifestarse 
este 27 del presente, con un acto de protesta frente al palacio 
de gobierno para recordarle que no omita su responsabilidad en los 
casos que el pueblo demanda ya que estamos injustamente presos 
por delitos prefabricados por lo que le pedimos a los organismos 
internacionales en derechos humanos su expedita intervención en los 
casos de corrupción de verdaderos y tiranos y funcionarios públicos 
que han asesinado, desaparecido y robado del erario público, que 
utilizan el poder como botín de lucro, protegidos por una cúpula de 
poder.  
 
Esperamos de su solidaridad de todos por nuestras demandas de 
justicia y libertad. 
 

Atentamente 
 

La Voz del Amate y Grupo Zapatista 
 

Cereso  número 14, El Amate, 
Cintalapa de Figueroa, Chiapas. 

 
ººººººººº 

 
Estimadas, estimados:  
 
El pasado 19 de mayo, pobladores de la comunidad San Jerónimo 
Tulilja, Municipio Oficial de Chilón y Municipio Autónomo Ricardo 
Flores Magón, denunciaron incursión militar y policial a ese poblado.  
 
Ese mismo día, integrantes de este Centro de Derechos Humanos se 
trasladaron a San Jerónimo para documentar los hechos; para 
sostener esta denuncia pobladores del Municipio Autónomo dieron su 
testimonio grabado en video, mismo que pueden ver en el siguiente 
enlace:  
 
http://www.frayba.org.mx/videos.php?ID=850&language_ID=1&hl=e
s  
 
Les invitamos a que compartan el enlace de este video-denuncia y lo 
difundan como muestra del testimonio que sostiene de que en 
Chiapas el conflicto armado interno aún no está resuelto.  
 
En la misma página del frayba, http://www.frayba.org.mx/index.php  
encontrarán el boletín de prensa, fotografías de la presencia militar y 



el enlace al comunicado que emitió la Junta de Buen Gobierno de La 
Garrucha.  
 
También podrán encontrar más información en: 
http://sipaz.wordpress.com/  
http://chiapas.indymedia.org/  
  
Cordialmente. 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas, A.C. 
  
 
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos,  
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
medios@frayba.org.mx 
www.frayba.org.mx 
 
 

ºººººººººº 
 

 
Siguen las agresiones en contra de nuestra compañera 

Patricia Romero, por parte de las custodias e internas del 
penal del Molino, por órdenes del director. 

 
 

26 de mayo de 2008 
A la Otra Campaña: 
A los medios de comunicación: 
 
De manera alarmante se han acrecentado las agresiones a la 
compañera Patricia Romero Hernández, presa política en el penal de 
Molino de Flores desde hace más de dos años por los hechos 
ocurridos en Texcoco y San Salvador Atenco, Edomex, los días 3 y 4 
de mayo de 2006. 
 
Hace tres semanas hicimos la denuncia sobre la amenaza directa que 
hizo el subdirector del penal por órdenes del director Irineo Monroy 
Dávila a la compañera Paty, en el sentido de que “él tenía línea y 
podía sembrarle algo” para alargar su sentencia, así como ser 
agredida por una custodia de nombre Guadalupe ALIAS “lupona” y 
por internas mandadas por él. Ahora ya han pasado a los hechos y la 
compañera es constantemente hostigada y agredida por ellas. Hay 
que agregar que cualquier interna que la acompañe sufre igualmente 
las agresiones con el objetivo de que Patricia esté lo más aislada 
posible. 



 
Responsabilizamos al director del penal de las agresiones que sufre 
nuestra compañera. 
 
Presos Políticos, Libertad! 
Contra la agresión a las comunidades zapatistas. 
 

Plantón Molino de Flores. 
 

ºººººººººº 
 
 

La JBG del Caracol de La Garrucha denuncia la violenta 
incursión de distintas corporaciones policíacas y militares a la 
comunidad San Jerónimo Tuliljá, del Municipio Autónomo 

Ricardo Flores Magón. 
 

CARACOL DE LA RESISTENCIA 
HACIA UN NUEVO AMANECER 
 
JUNTA DE BUEN GOBIERNO EL CAMINO DE FUTURO 
CHIAPAS, MÉXICO, ZONA SELVA TZELTAL 
 
A 23 DE MAYO DEL 2008 
 
A LA OPINION PÚBLICA 
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LA PRENSA NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS INDEPENDIENTES 
A LOS ORGANISMOS NO GUBERNAMENTALES 
A LOS ADHERENTES DE LA OTRA CAMPAÑA 
A LOS PUEBLOS DEL MUNDO 
 
POR MEDIO DE LA PRESENTE, LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO DE 
CAMINO DE FUTURO, CHIAPAS. 
 
DENUNCIAN EL OPERATIVO POLICÍACO MILITAR EN EL EJIDO SAN 
JERÓNIMO TULILJA, MUNICIPIO OFICIAL DE CHILÓN, CHIAPAS, Y 
MUNICIPIO AUTÓNOMO EN REBELDÍA RICARDO FLORES MAGÓN. 
 
EL DÍA 19 DE MAYO DE 2008, A LAS 11:00 HORAS DE LA MAÑANA, 
LLEGÓ SOBREVOLANDO UN HELICÓPTERO MILITAR Y A LAS 3 HORAS 
DE LA TARDE APROXIMADAMENTE, UBICARON EL ACERCAMIENTO DE 
UN CONVOY MOTORIZADO INTEGRADO POR VEHÍCULOS DEL 
EJÉRCITO MEXICANO, CON DESTACAMENTO DE LA 18 BATALLÓN DE 
INFANTERÍA, LA AGENCIA FEDERAL DE IMVESTIGACIONES (AFI) Y 
DE LA POLICÍA ESTATAL PREVENTIVA (PEP), RODEANDO POR 



COMPLETO LAS TRES CALLES DONDE HAY MAYOR PRESENCIA DE 
LOS BASES DE APOYO DEL EZLN. 
 
AMENAZANDO DE MANERA VERBAL A LAS PERSONAS QUE SE 
ENCONTRABAN EN LAS CALLES. 
 
EL AGENTE FEDERAL DE INVESTIGACIÓN (AFI) ENTRARON EN TRES 
CASAS DE HABITACIÓN SIN LA ORDEN JUDICIAL, 2 SON BASES DEL 
EZLN Y 1 DEL MILITANTE DE PRI. AL ENTRAR EN LA CASA DEL BASE 
ZAPATISTA, UN AGENTE FEDERAL DE IMVESTIGACIONES (AFI) TOMÓ 
EN CUELLO UNA MUCHACHA DE 21 AÑOS DE EDAD, 
AMENAZANDO EN SU INTEGRIDAD FÍSICA. HORAS DESPUÉS SE 
RETROCEDIERON A UN KILÓMETRO DE LA COMUNIDAD. 
 
ESTE RETIRO FUE PARCIAL. EL CONJUNTO DE LOS VEHÍCULOS DE 
LOS DIFERENTES CORPORACIONES, ABORDADO COMO 
APROXIMAMAMENTE 300 ELEMENTOS. 
ESTE OPERATIVO NO EXISTE NINGÚN MOTIVO QUE EXIJA LA 
ENTRADA DE LOS ESTOS 
EFECTIVOS MILITARES. 
 
LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO CONDENAMOS ENÉRGICAMENTE LAS 
ACTITUDES VIOLENTOS DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO. A 
TRAVEZ DE SU CORPORACIÓN 
POLICIACO. 
 
EXIJIMOS AL GOBIERNO FEDERAL ESTATAL Y MUNICIPAL, NO 
QUEREMOS NO NECESITAMOS LOS DE LA (AFI), SOLDADOS, 
POLICÍA FEDERAL PREVENTIVA 
Y POLICIA ESTATAL PREVENTIVA EN ESTE EJIDO SAN JERÓNINO 
TULILJA. 
 
EXIJIMOS JUSTICIA A LOS AUTORES INTELECTUALES AL 
MOVIMIENTO MILITAR. 
 
ES TODO NUESTRA PALABRA Y LES PEDIMOS A TODO LAS 
PERSONAS HONESTAS 
Y A NUESTRAS COMPAÑEROS DE LA OTRA CAMPAÑA QUE ESTÉN 
PENDIENTE DE LO QUE PUEDA PASAR. 
 
ATENTAMENTE LOS AUTORIDADES DE LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO 
DE LA ZONA SELVA TZELTAL 
 
ATENTAMENTE 
 
LOS AUTORIDADES DE LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO 
 
DAVID MARLENE 



SEVERO SERGIO 
VICENTE LAURA 
ZAQUEO LAZARO 
 

  

IINNVVIITTAACCIIÓÓNN 

 
28 de mayo de 2008 

 
 

Fundar, Centro de Análisis e Investigación 
 

tiene el agrado de invitarle a la presentación del libro 
 
 

El centro nacional de derechos humanos: 
 

Un caso de discrecionalidad 
 

y  derroche de recursos públicos 
 
 

Tendremos el honor de contar con los comentarios del Mtro. Víctor 
Manuel Martínez Bullé Goyri, director general del Centro Nacional de 
Derechos Humanos de la CNDH, de Gloria Ramírez, presidenta de la 
Academia Mexicana de Derechos Humanos y de Federico Anaya, 

secretario técnico de la Comisión de Derechos Humanos de San Luís 
Potosí. 

 
Miércoles 28 de mayo de 2008 
a partir de las 18:00 horas 

en la sede de Fundar 
cerrada de Alberto Zamora núm. 21 Col. Villa Coyoacan 

 
Para mayores informes favor de dirigirse con: 

 
  
Justine Dupuy                                 
04455-3460-5195                          
5554 3001, ext. 138                        
alicia@fundar.org.mx  
 
Miguel Pulido, autor 
5554 3001, ext. 128 
miguel@fundar.org.mx 
 

ººººººººº 



 
Diplomado universitario Intervención educativa con 

poblaciones callejeras 
División de Educación Continua  - Facultad de Psicología 

Universidad Nacional Autónoma de México, UNAM 
   
 
El diplomado “Intervención educativa con poblaciones callejeras” 
contribuye a la  formación del personal de instituciones 
gubernamentales y no gubernamentales involucradas en la atención 
de las poblaciones callejeras, así como para la especializació n de 
profesionales interesados en el tema o que ya realizan intervención 
educativa con estas poblaciones. 
 
Se promueve una visión interdisciplinaria que permite un abordaje 
integral, con intervenciones que responden efectivamente al reto que 
el fenómeno de la población que vive en la calle representa para la 
sociedad en su conjunto. 
 
Intervención educativa con poblaciones callejeras es una propuesta 
académica que busca  ofrecer a los participantes un conocimiento 
profundo sobre el fenómeno de las poblaciones callejeras, elementos 
conceptuales y metodológicos, así como una práctica educativa con 
poblaciones callejeras mediante el diseño y ejecución de un proyecto 
desde un enfoque de derechos. Por otra parte, el seguimiento de los 
proyectos tanto en el aula como en el terreno, facilitará la reflexión y 
la construcción de conocimientos desde la práctica educativa. 
 

Más información: www.elcaracol. org 
 

Tels. 5768 1204  y  5764 2121 
 

Correo Electrónico: 
info@elcaracol. org 

conocimientos@ elcaracol. Org 
 

NNOOTTAASS  
CCNNDDHH    

Soberanes: aceptar los condicionamientos del Plan Mérida 
implica ceder soberanía 
Víctor Ballinas  
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), José Luis Soberanes Fernández, manifestó ayer en 
entrevista que las propuestas contenidas en la Iniciativa Mérida, 
mediante las cuales México obtendrá fondos aprobados por el 
Congreso de Estados Unidos para apoyar el combate al narcotráfico y 



al crimen organizado, “tienen un planteamiento que está mal hecho y 
que implica la renuncia a la soberanía nacional”. 
Entrevistado en el contexto de la sesión constitutiva del Comité 
Regional de México, Centroamérica y el Caribe contra la Trata de 
Personas, efectuado en la CNDH, el ombudsman nacional insistió en 
que “hacer lo que nos diga el Congreso de Estados Unidos significa 
ceder soberanía, porque esa instancia no tiene competencia para 
decir lo que debemos hacer en el país”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=008n1pol 
Abren plataforma regional contra trata de personas 
María de la Luz González 
Comisiones de derechos humanos de México, Centroamérica y el 
Caribe instalaron ayer un comité regional contra la trata de personas, 
que permitirá diseñar estrategias y acciones conjuntas para combatir 
ese flagelo. 
En la ceremonia, José Luis Soberanes, presidente de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de México, advirtió que la 
trata de personas, el tercer delito que más ganancias reporta al 
crimen organizado, está ligada con la migración sur-norte, que 
expone a los migrantes a ser víctimas de este ilícito. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159773.html 

NNAACCIIOONNAALL  
“Corresponsabilidad”, pide Patricia Espinosa 
Patricia Muñoz Ríos  
La lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado “debe basarse 
en la corresponsabilidad”, señaló ayer la secretaria de Relaciones 
Exteriores, Patricia Espinosa, quien sostuvo que en esta materia 
“debemos actuar con espíritu de genuina cooperación”. 
La canciller fijó ayer la posición del gobierno federal en torno a los 
condicionamientos que impuso el Senado de Estados Unidos para 
financiar la llamada Iniciativa Mérida, ya que los legisladores de aquel 
país aprobaron que se canalice un apoyo de 350 millones de dólares a 
la lucha del gobierno mexicano contra el narcotráfico y la 
delincuencia, siempre y cuando las unidades policiacas y militares no 
cometan violación de derechos humanos o incurran en corrupción. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=008n2pol 
Busca el general Gutiérrez Rebollo cumplir en su casa condena 
de 40 años de prisión 
Alfredo Méndez  
El general de división José de Jesús Gutiérrez Rebollo, ex comisionado 
del desaparecido Instituto Nacional para el Combate a las Drogas 
(INCD), quien fue condenado este año en definitiva a 40 años de 
prisión por haber otorgado protección al fallecido Amado Carrillo 



Fuentes, fundador del cártel de Juárez, intenta convencer a una juez 
federal de que está viejo, enfermo y en posibilidades de morir en el 
penal de máxima seguridad del Altiplano, a fin de que le permita 
cumplir su castigo desde una alcoba de su casa. 
Fuentes gubernamentales que conocen del caso revelaron a La 
Jornada que Gutiérrez Rebollo –quien recientemente fue restituido en 
su cargo de general por orden de un tribunal federal– pidió a las 
autoridades judiciales que le concedan el beneficio de ley asentado en 
la reforma que en 2004 se hizo al artículo 55 del Código Penal Federal 
(CPF). 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=010n1pol 
Por desacato, Miguel Ángel Yunes estuvo a punto de ser 
separado del ISSSTE 
Jesús Aranda  
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Miguel Ángel Yunes, estuvo a 
punto de ser destituido de su cargo por el pleno de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), debido a la actitud “contumaz” y 
“desacato” en que incurrió desde enero pasado, al no cumplir una 
orden judicial sobre el pago completo de pensión a una ex 
trabajadora al servicio del Estado. Ante la inminente separación de su 
cargo y consignación penal por incumplir una orden judicial, apenas 
el 22 de mayo pasado Yunes notificó finalmente que acataría el fallo 
que se había resistido a ejecutar, y con ello evitó que el pleno votara 
el proyecto de resolución listado en la sesión pública de ayer, en el 
que la ministra Olga Sánchez Cordero proponía la separación del 
cargo del director del ISSSTE, así como del subdirector de pensiones, 
Carlos Espinosa Sánchez, y de Pedro I. Vázquez Colmenares Guzmán, 
subdirector general de prestaciones econó- micas, sociales y 
culturales. 
La actitud de Yunes y sus subordinados motivó que en el proyecto de 
dictamen se señalara también que el presidente de la República, 
Felipe Calderón, como superior jerárquico del director del ISSSTE, 
había denotado “una actitud negligente en el manejo de los asuntos 
relacionados con su administración”, pero que no se acreditaba “la 
existencia de mala fe por parte de ese funcionario federal respecto al 
incumplimiento de la ejecutoria de amparo”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=016n1pol 
Medidas funestas frente a la crisis alimentaria 
Sara Lovera*  
Probablemente se ha olvidado lo que significa la pobreza alimentaria 
para las mujeres embarazadas, desnutridas. Y son las mujeres del 
campo y las pobres que llegan a la Ciudad de México, las que 
mueren.  



18 todos los días por causas ligadas a la maternidad. En otras 
palabras, ligadas a la pobreza infausta.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052606-PALABRA-DE-
ANTIGONA.33296.0.html 
Estancias infantiles de Calderón, improvisación y fines 
electoreros 
Rafael Maya  
Detrás del programa de Guarderías y estancias infantiles de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) está la intención de socavar 
el derecho a la seguridad social y deslindar al Estado de su obligación 
de garantizar y ampliar la estructura institucional de guarderías del 
IMSS, ISSSTE y DIF, consideran legisladoras y expertas en seguridad 
social y derechos de la infancia.  
 “No se rompe con el círculo de la pobreza” en el que viven miles de 
trabajadoras que carecen de seguridad social, pues las encargadas de 
estancias infantiles carecen de prestaciones y seguridad social, 
afirman expertas.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052601-Reportaje-
Estancia.33289.0.html 
Mayo es ya el mes más violento en cinco años 
Con 370 ejecuciones atribuidas a la delincuencia organizada en 26 
días, este mayo se perfila como el mes más sangriento de los últimos 
cinco años, además de haber establecido la marca de 34 muertos en 
una sola jornada, según cifras del conteo efectuado por EL 
UNIVERSAL.  
Ni un solo día de los que han transcurrido este mes ha tenido saldo 
blanco, y el estado más afectado es Chihuahua, con unas 150 
muertes. El menor número de decesos se reportó el 1 de mayo, con 
sólo dos.  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159771.html 
Programas de tv estadounidenses tachan a inmigrantes de 
criminales 
Juan José Arreola 
La televisión por cable en Estados Unidos “retrata” al inmigrante, 
específicamente al mexicano, como enemigo y criminal, según un 
estudio realizado por el Centro de Investigación e Información Media 
Matters for America, organización declarada sin fines de lucro. 
La semana pasada, ese centro publicó en su página de internet un 
estudio basado en el monitoreo que realizó a tres de los programas 
de televisión por cable en Estados Unidos que dedican más tiempo-
aire al tema migratorio. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68572.html 
Migrantes, perseguidos y sin derechos 
Jorge Machuca  



Para el relator especial de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) para los derechos de los Migrantes, Jorge Bustamante 
Fernández, la xenofobia en la Unión Americana desde 2001 a la fecha 
he crecido exponencialmente y es equiparable al desprecio que se 
tenía por los judíos en Alemania nazi de la Segunda Guerra Mundial. 
Desde su oficina en Nueva York, el expresidente del Colegio de la 
Frontera Norte fustigó la falta de acción del gobierno de Felipe 
Calderón, que intentó desde su llegada al poder minimizar el asunto: 
“empezó con un verbo inventado al principio de su administración, 
desmigratorizar la política bilateral con Estados Unidos, y algo 
totalmente absurdo porque hay varios millones mexicanos en los 
Estados Unidos respecto de los cuales las leyes mexicanas obligan al 
Poder Ejecutivo a protegerlos, cosa que desafortunadamente no ha 
sucedido porque se ha mantenido una visión totalmente equivocada, 
como fue la del expresidente (Vicente) Fox”.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=335911 

EENNTTIIDDAADDEESS  
CCHHIIAAPPAASS    

Agresiones militares-policíacas y enfrentamientos en Chiapas  
Guadalupe Gómez Quintana y Manuel de la Cruz 
La Comisión Civil Internacional de Observación por los Derechos 
Humanos (CCIODH) informó ayer en San Cristóbal de las Casas, 
Chiapas, que en las últimas semanas han detectado un preocupante 
clima de violencia en la entidad.   
Formada hace 11 años ante la escalada de violencia de carácter 
militar y paramilitar en Chiapas, cuya máxima expresión fue la 
masacre de Acteal, la CCIODH presentó ante la prensa local y a 
organizaciones, muchas de las cuales han apoyado a la comisión, un 
resumen de su informe y un video-documental, síntesis de su trabajo 
en la primera semana de febrero en Chiapas.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052605-Agresiones-
militare.33294.0.html 

CCOOAAHHUUIILLAA  
En fenómeno migratorio prevalece trata de niñas, niños y 
mujeres 
Sofía Noriega 
En la situación de los derechos humanos de los migrantes en tránsito 
por México prevalece la trata de niñas, niños y mujeres para la 
explotación sexual, señaló el presbítero Pedro Pantoja Arreola, al 
presentar el Cuarto Informe Sobrevivientes de la Violencia de Estado, 
que elabora Belén Posada del Migrante, Humanidad Sin Fronteras, y 
Frontera con Justicia.    
En la frontera sur, los prostíbulos están llenos de hombres y mujeres 
centroamericanas al igual que en el norte del país, agregó.  
Nota completa en: 



http://www.cimacnoticias.com/site/08052609-En-fenomeno-
migrato.33299.0.html 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
Interrupción de embarazo en el DF, balance favorable  
Integrantes de la Coalición por la Salud de las Mujeres destacaron 
hoy los avances que en materia de salud sexual y reproductiva han 
ganado las mujeres del Distrito Federal en materia de aborto, luego 
de que más de 7 mil 800 interrumpieron su embarazo no deseado en 
condiciones seguras y legales.  
En el marco del Día Internacional de Acción por la Salud de las 
Mujeres, a celebrarse este miércoles 28 de mayo, activistas en pro de 
la salud sexual y reproductiva de las mujeres reunidas en el Hemiciclo 
a Juárez (Centro Histórico de la Ciudad de México) señalaron que “la 
salud de las mujeres es crucial para su vida, para el bienestar de sus 
familias, la economía de su comunidad y su país, ya que está 
estrechamente vinculada con la situación general en la que viven”.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052701-Interrupcion-de-
emb.33309.0.html 
Alerta la PGJDF sobre la ola de violencia en la Ciudad de 
México 
Rubén Mosso  
El procurador general de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo Félix 
Cárdenas, alertó sobre la ola de violencia en la capital, pues dijo que 
en los últimos días se han cometido 10 homicidios relacionados con el 
crimen organizado, es decir, con el narcotráfico. 
Asimismo, informó que Juan Luis Abraham Martínez, quien fue 
detenido el domingo en las inmediaciones de la delegación Iztapalapa 
a bordo de una camioneta en la que llevaba a una persona ejecutada 
(que no ha sido identificada), recibió cinco mil pesos por abandonar el 
cadáver afuera de las instalaciones de la Policía Federal Preventiva, 
en la zona de Periférico Oriente. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=336153 
Interponen 47 quejas por discriminación ante CDHDF 
Claudia Bolaños 
Durante el primer trimestre de este año, se han interpuesto ante la 
Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), 47 
quejas por discriminación.  
Ante este tipo de hechos que son constantes, es que este día fue 
dada a conocer la convocatoria del certamen Rostros de la 
Discriminación, a través de la cual se espera que medios de 
información contribuyan con sus trabajos periodísticos a combatir 
prejuicios, rechazos y odios.  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/510083.html 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  



Rechaza magistrado de la Corte que se haya desdeñado 
muerte de joven en Atenco 
Alfredo Méndez  
El magistrado federal Alejandro Sosa Ortiz, uno de los tres 
integrantes de la comisión especial designada por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) para investigar los hechos violentos 
contra el pueblo de Atenco, el 3 y 4 de mayo de 2006, aseguró que el 
caso de la muerte de Alexis Benhumea, el joven que falleció a 
consecuencia de que un proyectil de gas lacrimógeno impactó su 
cabeza durante el operativo policiaco de esos días, fue “parte 
importante” de la indagatoria que realizaron los juzgadores durante 
más de un año. 
En entrevista con La Jornada, el impartidor de justicia no quiso 
responder el motivo por el cual la comisión no buscó a los familiares 
de Alexis con el propósito de tomar sus testimonios, y se limitó a 
decir que “se tomaron las declaraciones únicamente de las personas 
que fueron testigos de los hechos que estábamos investigando”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=017n2pol 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Investigará PDHG proceder de policías en partido de futbol 
Laura Rodríguez/Alfredo G. Ledesma 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Alvar Cabeza de Vaca, 
defendió el trabajo de los elementos de la Policía Preventiva y 
aseguró que sólo aplicaron el reglamento en la detención de 194 
aficionados al término del encuentro entre León y Ciudad Juárez. 
‘’Si durante la detención, quien haya sido un faltista administrativo, 
pretende evadirse a la detención se utiliza exclusivamente la fuerza 
necesaria para someterlo y remitirlo a la autoridad administrativa que 
es el oficial calificador’’, comentó. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=70752 

GGUUEERRRREERROO 
Dejan a medias obra carretera federal de 40 mdp en La 
Montaña; acusan omisión de SCT 
JESUS RODRIGUEZ MONTES  
Desde 2007, dos empresas constructoras abandonaron los trabajos 
de construcción de la carretera Copanatoyac-Atlamajalciingo del Río, 
y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) no ha 
atendido la solicitud de los indígenas de este municipio de revisar la 
situación. 
Se trata de una carretera de 14 kilómetros que comunicará a la 
cabecera de Copanatoyac con la carretera federal Tlapa-Chilapa. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/27/index.php?sectio
n=regiones&article=012n1reg 



Suspenden a la juez que llevaba proceso de la ex jefa de 
Nóminas 
Ezequiel Flores Contreras 
La juez tercera de Primera Instancia María del Rosario Muñiz 
Quezada, quien llevaba el proceso penal contra la ex funcionaria del 
Departamento de Nóminas, María Hortensia Galeana Ortiz y su 
esposo Aarón Morales Atkinson, fue suspendida por dos meses y en 
su lugar quedó como encargada del juzgado la actual secretaria de 
Acuerdos Rocío Orozco Rojas. 
La suspensión de la juez se ejecutó el viernes pasado, es decir, un día 
después de que el juez séptimo de Distrito del Poder Judicial de la 
Federación (PJF), Luis Almazán Barrera, emitiera un amparo a favor 
del matrimonio Morales Galeana, porque determinó que no hay 
elementos jurídicos para inculparlos por el delito de robo calificado y 
ordenó dejar sin efecto el auto de formal prisión que los mantiene 
presos en esta capital desde febrero de este año. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38863 
Tiene la Codehum 13 quejas por atropellos de policías y 
militares a indígenas de Ayutla 
Zacarías Cervantes 
Las acciones de militares, policías federales, ministeriales y de la 
Policía Preventiva estatal, que participan en las Bases de Operaciones 
Mixtas (BOM), han motivado la presentación de 13 quejas ante la 
Comisión de Defensa de los Derechos Humanos del estado de 
guerrero (Codehum), por violaciones a los derechos humanos y 
atropellos cometidos en contra de indígenas me’phaa y na savi del 
municipio de Ayutla. 
Los abogados del Centro de Derechos Humanos de la Montaña 
(Tlachinollan) adscritos en Ayutla, Rogelio Téliz García y Fidela 
Hernández Vargas, presentaron ayer la más reciente queja por el 
allanamiento a la huerta y el robo de caña del que fue objeto el 
campesino Justino Feliciano Modesta por militares en la comunidad de 
La Cortina, esto, el 10 de abril de este año. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38865 
Un solo acto por el 13 aniversario luctuoso de Aguas Blancas, 
propone Rocío Mesino 
Francisco Magaña 
La dirigente de la Organización Campesina de la Sierra del Sur 
(OCSS) en Atoyac, Rocío Mesino Mesino, exhortó a que se dé la 
unidad para hacer un solo acto en el aniversario número 13 de la 
masacre de los 17 campesinos en el vado de Aguas Blancas, en 
Coyuca de Benítez. 
Dijo que “los tiempos y el momento lo ameritan para estar unidos, y 
sacar un solo acto de unidad y reclamar justicia”. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38868 



JJAALLIISSCCOO  
Utilizan aeronave para boda  
Francisco de Anda 
Tras reconocer que utilizó un helicóptero del Poder Ejecutivo para 
viajar el viernes a una boda en San Juan de los Lagos, el Secretario 
General de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, dijo que lo hizo 
debido a la carga de trabajo que tuvo en Guadalajara. 
"(Las aeronaves oficiales) no se utilizan para cuestiones personales, 
en ese caso, efectivamente, tenía actividades aquí hasta tarde, no 
alcanzaba yo a desplazarme en las dos horas que hubiera hecho por 
tierra y fui en helicóptero y no tiene ninguna irregularidad", afirmó 
Guzmán Pérez Peláez, "hay razones tanto de seguridad como de 
atención de los asuntos del Estado". 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/428/855641/ 
Pierde Zapopan otro juicio  
Vania de Dios 
A los 30 millones de pesos que tendrá que pagar el Ayuntamiento de 
Zapopan a seis ex trabajadores municipales, se suma un caso más de 
indemnización: el ex director de Recursos Humanos de la pasada 
Administración. 
El Síndico Ricardo Anguiano Apodaca informó que el Municipio perdió 
el juicio laboral que inició Héctor Hugo Cervantes Ortiz, quien —con el 
expediente 427/07— se "aferró" al cargo, ganó y recibirá más de 750 
mil pesos, más prestaciones como compensación. 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/428/855638/ 
Procurador demandará si lo acusan sin pruebas 
Rubén Martín  
Harto, cansado y por momentos molesto, el procurador estatal Tomás 
Coronado Olmos sostuvo ayer que no hay nada nuevo en las 
denuncias que lo acusan como participante en fiestas en las que se 
abusaba sexualmente de menores y lanzó la advertencia de que 
quien lo acuse sin fundamento se encontrará con él en los tribunales. 
Al preguntarle su opinión acerca de la petición que se hizo en la 
Cámara de Diputados para que se investiguen las denuncias en 
contra suya, el titular de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Jalisco (PGJEJ) pidió que de una vez lo investiguen para 
aclarar estas imputaciones. “Pues yo también, me gustaría que de 
una vez lo resolvieran, que concluyera esta página y darle vuelta, 
porque desde el inicio ha sido muy complicado y desgastante y lo que 
he tratado es hacer mi mejor esfuerzo y ponerme en manos de quien 
ha visto este tema. Y este tema es lo mismo, lo mismo, lo mismo… 
siempre ha sido eso y le van a dar vuelta. Aquí hay intereses que van 
a seguirse dando”, dijo en tono exasperado. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=622323&s
ec=1 



MÁS INFORMACIÓN EN: 
Coronado demandará a quienes mantengan vivo el caso de su 
acusación sin pruebas 
JORGE COVARRUBIAS  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/27/index.php?section=
politica&article=008n1pol 
Mañana, marchas contra la represión del 28 de mayo de 2004 
JUAN CARLOS G. PARTIDA  
Con rumbo a Plaza de Armas, mañana habrá tres marchas 
convocadas por un mismo motivo y en las que participarán 
organizaciones civiles, activistas y ciudadanos en general para 
recordar los cuatro años de la represión del 28 de mayo de 2004, 
cuando el gobierno estatal que encabezó Francisco Ramírez Acuña 
golpeó, torturó, encarceló y procesó a decenas de altermundistas que 
participaron en la manifestación contra las políticas neoliberales que 
se ventilaban en la cumbre de jefes de Estado de América Latina, el 
Caribe y la Unión Europea que se realizaba en esas fechas en 
Guadalajara. 
La represión quedó de manifiesto luego del informe especial emitido 
por la Comisión Nacional de Derechos Humanos, al que sucedieron 
recomendaciones de diversos organismos internacionales como 
Human Rights Watch y Amnistía Internacional, entre muchos otros, 
señalamientos que piden castigo contra lo sucedido, pero hasta la 
fecha, y a pesar de las reiteradas solicitudes, ni siquiera han sido 
investigados por la actual administración presidida por Emilio 
González Márquez, quien el año pasado señaló que se atendería la 
petición de la CNDH para realizar las indagatorias. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/27/index.php?section=
politica&article=004n1pol 
No hay lucro político, sino interés por aclarar un crimen de 
Estado: Guzmán Pérez Peláez 
JORGE COVARRUBIAS  
El secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, 
rechazó que con el cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval Iñiguez, 
estén lucrando con el asesinato de Juan Jesús Posadas Ocampo. 
“Bueno, pues me parece ridículo, alguna vez lo he señalado, ¡eh!, con 
este asunto lo único que hemos ganado precisamente es el acecho de 
quienes están buscando que este asunto no se aclare y que una y 
otra vez buscan impedir que se practiquen diligencias que pudieran 
llevar a la verdad. Yo no veo porque su oposición a una declaración 
sobre estos temas, sí no debe nada, no teme nada”, sostuvo. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/27/index.php?section=
politica&article=009n1pol 

OOAAXXAACCAA  
Piden indígenas no violentar sus normas bajo el disfraz de la 
equidad  



Soledad Jarquín Edgar 
Luego de que el Foro de los Pueblos Indígenas de Oaxaca exigiera al 
Congreso local y otras instancias “respetar y no menoscabar la actual 
legislación indígena oaxaqueña” en el nombramiento de sus 
autoridades “bajo el disfraz de una mayor participación de las 
mujeres” y pidiera una consulta pública al respecto, la activista Sofía 
Robles consideró que “las mujeres saldrían ganando”.  
En entrevista, la encargada del Departamento de Género de la 
organización Servicios del Pueblo Mixe (Sermixe), apuntó que la 
propuesta presentada este fin de semana al terminar el Foro de los 
Pueblos Indígenas de Oaxaca se dio como consecuencia de la 
polémica desatada en la comunidad de Santa María Quiegolani, donde 
Eufrosina Cruz Mendoza pretendió ser presidenta municipal.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052604-Piden-indigenas-
no.33293.0.html 
Nadín y Margarita, un año de búsqueda de sus familiares 
Jessica Cecilia Martínez 
Nadín Reyes Maldonado, hija de Edmundo Reyes Amaya, militante del 
Ejército Popular Revolucionario (EPR), desaparecido el 25 de mayo de 
2007 junto con Gabriel Alberto Cruz Sánchez, reclamó el sábado 
pasado al Procurador General de Justicia de la entidad una respuesta 
inmediata por la desaparición de su padre, a quien busca desde que 
su fotografía apareció en la prensa, en junio de 2007.  
"No somos delincuentes, somos hijas, hijos, esposas, nietos que 
tienen el derecho legítimo de conocer el paradero de quien usted 
(Procurador) desapareció  y, ahora, se deslinda de esa 
responsabilidad", señaló la integrante del Comité Hasta Encontrarlos 
al fiscal, durante una manifestación afuera de la Procuraduría General 
de Justicia del estado, en el municipio conurbado de San Antonio de 
Cal, al conmemorarse el primer año de la desaparición de ambos 
militantes del EPR.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08052611-Nadin-y-
Margarita.33301.0.html 

PPUUEEBBLLAA  
Siete de cada 10 mujeres son víctimas de la violencia  
Martín Hernández 
Siete de cada 10 mujeres en  Puebla han sido víctimas de algún tipo 
de violencia y nueve han caído por esa razón en cuadros de 
depresión, baja autoestima y dependencia emocional, informó el 
Instituto Poblano de la Mujer, instancia que recomendó a las féminas 
reflexionar sobre sus vidas para determinar si padecen maltratos.La 
dependencia inició un nuevo ciclo de los llamados Talleres de 
Autoestima, que se realizarán a partir del lunes entrante en la sede 
del Instituto, Avenida Palafox y Mendoza número 206. 



NOTA COMPLETA  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/27/puebla/puebla.p
hp 
Despide la SCT a 12 supervisores que incurrieron en actos de 
corrupción  
Martín Hernández Alcántara  
En los meses recientes la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) despidió a 12 supervisores que incurrieron en 
actos de corrupción y prepotencia, informó el titular de la 
dependencia, Valentín Meneses Rojas, en una rueda de prensa. 
El funcionario inició ayer la promoción del metrobús para la ciudad de 
Puebla. El titular de la dependencia explicó que se planea que dicho 
vehículo, de la marca de origen sueco Volvo, el cual seguiría la ruta 
desde el zócalo–bulevar 5 de mayo–31 Poniente–11 norte–sur y la 
avenida Reforma, para retornar a la plaza de armas. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/27/puebla/pue205.
php 
Detectan desvíos de recursos para seguridad pública en 40 
municipios  
Ignacio Juárez Galindo 
Unos 40 municipios en la entidad han desviado recursos federales 
destinados a seguridad pública, principalmente capacitación y 
adquisición de armamento. Se estima que tan sólo en el municipio de 
Xochiltepec se utilizaron ilegalmente unos 360 mil pesos etiquetados 
a este rubro, denunció el diputado federal del PAN Arturo Flores 
Grande.  
En conferencia de prensa, el legislador demandó al Órgano de 
Fiscalización Superior iniciar una investigación al respecto a fin de 
sancionar a los responsables, mientras que al Consejo Estatal de 
Seguridad Pública exigió presentar un informe sobre la asignación y 
destino de los recursos destinado al rubro. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/27/puebla/pol204.p
hp 
En la ciudad sólo el 2 por ciento de discapacitados tiene 
trabajo: José Matta  
Carla Toledo 
En Puebla, sólo el 2 por ciento de los discapacitados tiene trabajo; 
este porcentaje es inferior a la tendencia nacional del 5 por ciento, 
por lo que es necesario pugnar para que un mayor número de 
personas con discapacidad sea contratado en las empresas y tenga 
igualdad en el trato y el salario, señaló José Antonio Matta 
Hernández, secretario general del Sindicato de y para trabajadores 
con discapacidades “Salomón Soto Téllez”. 
Ayer se llevó a cabo la toma de nota de este grupo que está afiliado a 
la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y es el primer 
sindicato con este perfil a nivel mundial. 



Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/27/puebla/eco404.p
hp 
Adolfo Karam quiere regresar a Puebla 
Patricia Gutiérrez Rodríguez  
Adolfo Karam Beltrán, ex director de la Policía Judicial, dijo que le 
gustaría regresar a trabajar al gobierno estatal, aunque no ha sido 
invitado para reintegrarse a la administración marinista. 
Se le recuerda por haber sido uno de los principales opositores a 
Blanca Laura Villeda Martínez, ex procuradora de justicia, lo que 
quedó evidenciado en un video difundido a nivel nacional. 
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_rubro=7&id_noticia=13135e 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Policía Municipal y PGJ con más quejas en CEDH  
Caín Mendoza 
La Secretaría de Seguridad Pública Municipal y la Procuraduría 
General de Justicia se mantienen como las instancias con más quejas 
en curso ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos, manifestó 
su presidente Adolfo Ortega Osorio quien señaló que se sigue 
capacitando a los servidores públicos a fin de reducir este problema.  
En el caso de la Guardia Municipal se tienen en curso 31 quejas, 
mientras que en segundo lugar se encuentra la PGJ (en particular, la 
Policía Investigadora y el Ministerio Público) con 24 quejas en curso.  
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=142133 
Sacerdotes “mañosos” 
En su edición más reciente, el periódico El Mensajero de Querétaro, 
difunde como su nota principal información reveladora sobre casos de 
sacerdotes que “han abusado de la ignorancia y fe de mujeres y 
menores de edad en el Decanato de la Sierra Gorda”. A continuación 
la trascripción textual de la nota informativa de esta publicación, que 
por cierto el próximo 07 de junio estará cumpliendo 9 años de ser 
uno de los principales medios de información en aquella zona del 
estado. 
Con el reciente caso sobre las denuncias en contra de un sacerdote 
por el presunto delito de tocamientos deshonestos en perjuicio de 
cinco catequistas y un menor de edad a nivel regional se redescubren 
memorias inéditas sobre el tema que afloran resentimientos y una 
abierta desbandada de seguidores católicos hacía otras Iglesias o 
nuevas idolatrías. 
Nota completa en: 

http://www.libertaddepalabra.com/2008/05/26/sacerdotes-manosos/ 
Desmiente municipio de Querétaro protección a prostíbulos 
Andrea Arreguín  



Luego de que en la revista de circulación nacional Proceso, publicara 
que en Querétaro los gobiernos llevan años “regenteando” el burdel 
la Yegua y el Farallón, el Subsecretario de Gobierno Municipal, Jorge 
Luis Alarcón Neve, negó que sea de esta manera, e informó que 
mandarán una aclaración a la revista.  
En un artículo de esta semana, la revista Proceso publicó las 
declaraciones del -vocero de la organización civil "Brigada Callejera" 
que se encarga de proteger a las sexo servidoras que trabajan en los 
distintos puntos del país. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/desmiente_municipio_de_queretar
o_proteccion_a_prostibulos/210,16,6794,html 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Denuncia sindicalista supuesto hostigamiento en su contra por 
parte de oficialía mayor 
Rosa Elena Pedraza 
Daniel Reyes Castillo, adherido al Sindicato  Estatal  SETSGE 
denunció hostigamiento de la Oficialía Mayor y lo atribuye a su 
reciente adhesión a la cuarta representación sindical. 
Pese a que tanto él como sus representados  siguen trámites ante el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje (TECA) para el reconocimiento del 
sindicato, el empleado  
Dijo que “arguyen desconocer la conformación del organismo”. 
Narró que mediante el oficio No. DRL/144 se le citó a efecto de que 
compareciera en la Oficialía Mayor junto con su representante sindical 
a una audiencia que se llevó  a cabo el pasado 2 de abril pero en la 
cual se suscitaron irregularidades como presentar firmas de 
funcionarios ausentes en el momento del levantamiento de acta.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/27/pol7.php 
Asesinatos violentos sin resolver en San Luis  
Ruth Salazar Oliva 
Los asesinatos violentos que no han sido resueltos por la Procuraduría 
General del Justicia (PGJ)  “son piedritas” en el camino que se le van 
juntando, pues tanta tardanza le da oportunidad al delincuente para 
que pueda escapar, señaló el diputado Adrián Ibáñez Esquivel 
presidente de la Comisión de Justicia.  
En los últimos meses han quedado sin resolver varios crímenes 
violentos como el asesinato de Itzachel Shantal Gonzáles López, el 
jefe policíaco Jaime Flores Escamilla  y del jefe de la Policía Ministerial 
Rual Santamarina, de los cuales no se han proporcionado detalles.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/27/pol15.php 
Funcionarios del Ayuntamiento gastan en exceso el dinero 
presupuestado para sus reuniones oficiales:  Pérez Guillén  
Sara Guzmán Posadas 
Más de dos millones de pesos del presupuesto anual del 
Ayuntamiento esta presupuestado para los gastos de “acciones 



cívicas y reuniones oficiales”, es decir, para que los funcionarios 
municipales vayan a solucionar sus asuntos legislativos a restaurante 
y cafés; siendo las que mas gastan, las que ni siquiera tienen 
contacto con la ciudadanía.  
Así lo demostró el regidor José Juan Pérez Guillén mostrando a este 
medio la lista actualizada del mes de abril donde se observa el 
presupuesto anual de dos millones doscientos setenta y siete mil 
ochocientos setenta y nueve pesos, el cual va asignado a todas las 
direcciones del Ayuntamiento. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/27/cd1.php 
Muerte de taxista causa movilización; acusan negligencia ante 
llamadas de auxilio del occiso 
Rosa Elena Pedraza 
La muerte del taxista cuyo cuerpo fue hallado  en los límites de la 
carretera San Luis -Rioverde a la altura de la Florida provocó la 
movilización de doscientos trabajadores del volante los cuales fueron 
a manifestarse afuera del edificio de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJE) para reclamar la indolencia de las autoridades 
policíacas  ante el auxilio de su compañero justo antes de que lo 
mataran. 
Desde las seis de la tarde empezaron a generar molestia entre los 
conductores que se dirigían de la Zona Industrial al primer cuadro de 
la ciudad en donde se ubica el inmueble de la PGJE, porque 
prácticamente se apoderaron de la avenida Universidad  hasta 
alcanzar el Eje vial y así como pudieron cercaron el edificio no sin 
antes desatar una ruidosa manifestación. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/27/jus3.php 

SSIINNAALLOOAA  
Con huellas de tortura hallan los cuerpos de cuatro policías 
desaparecidos en Sinaloa 
Javier Valdez, Rubén Villalpando, Miroslava Breach, Andrés T. 
Morales, Sergio Ocampo y la corresponsalía en Durango 
Los cuerpos de cuatro policías municipales de Culiacán, Sinaloa –
entre ellos un comandante–, reportados como desaparecidos desde el 
pasado 2 de mayo, fueron encontrados con impactos de arma de 
fuego, huellas de tortura y esposados. 
Las víctimas fueron identificadas como Víctor Manuel Burgos Peregrin, 
comandante y jefe de grupo, y los agentes Rigoberto Alarcón Ríos, 
José Antonio Vega Olivas y Luis Antonio Beltrán Chavira, adscritos a 
la sindicatura de El Tamarindo, en la zona rural de Culiacán. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/27/index.php?section=politic
a&article=009n1pol 
Peligro detectan a indigentes armados en el puerto  
Yadira Recasens 



Ciudadanos denuncian que en los alrededores de la colonia López 
Mateos y en la avenida Ejército Mexicano a la altura de los sectores 
han detectado a indigentes con navajas y palos, los cuales muchas 
veces agreden a las personas. 
Los mismos vecinos del área señalan que muchas veces pasan y no 
molestan a nadie y otras veces si causan temor por la actitud que 
toman al ver a las familias sentadas en las banquetas. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5733052&IdCat=6097 
Admite Jorge Abel tardanza en Picachos  
Adrián Luján  
El Alcalde Jorge Abel López Sánchez admitió que el conflicto de la 
Presa Picachos se ha complicado porque muchos de los involucrados 
no están cumpliendo con la responsabilidad que le corresponde para 
resolverlo.  
Sin referirse a nadie en particular, el Presidente Municipal señaló que 
se han "tirado la bolita" para no resolver el asunto en Picachos que se 
ha visto lleno de problemas.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=379624&id_secci
on= 

TTAABBAASSCCOO  
Denuncian anomalías en gobierno de Andrade 
Roberto Barboza Sosa 
El Órgano Superior de Fiscalización (OSF) descubrió irregularidades 
del orden de 540 millones de pesos de recursos federales que manejó 
la administración estatal de Manuel Andrade Díaz, durante el ejercicio 
fiscal 2006, denunció el diputado federal del PRD, Fernando Mayans 
Canabal.  
Precisó que las irregularidades más evidentes fueron en la 
construcción del Hospital de la Mujer y en la carretera Raudales-
Bellote.  
En el caso del nosocomio, se emitieron 23 observaciones, se 
promovió un pliego de observaciones, seis recomendaciones al 
desempeño y dos a promoción de responsabilidad administrativa 
sancionatorias.  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68577.html 

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 
que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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